



Como parte del ensayo de defensa de Manila, este grupo de empleados de una fabrica local, como varios de otros, se dedica activamente a ejercicios contra-incendios. Provistos de mangueras, los miembros de la unidad contra-incendios, desplegaron precision y coordinacion absoluta en sus ensayos.

Manila podra reanudar mañana sus actividades, no obstante el ensayo

El Alcalde anuncia que el vecindario tiene la libertad de dedicarse a sus obligaciones dominicales; los mercados se abriran

No obstante haberse anunciado que mañana, último día del período de ensayos de defensa, se reanudaría el sistema del control del tráfico en algunas áreas de la ciudad, el Alcalde hace la advertencia de que los ensayos que van a tener lugar y el restablecimiento del control del tráfico no deberán afectar en manera alguna las funciones religiosas dominicales.

Los católicos podrán acudir libremente a las iglesias a oír misa y los ministros de otras religiones quedan en libertad de celebrar oficios en sus respectivos templos a la hora acostumbrada.

El Alcalde ha anunciado igualmente que día todos los mercados públicos estarán abiertos como de costumbre.

La gran parte de los negocios que se abren a las diez de la mañana y los ministros de otras religiones quedan en libertad de celebrar oficios en sus respectivos templos a la hora acostumbrada.

La apelación dice: "Rumanos! Nuestra vida y la vida de nuestros hijos y nuestra patria están en el más grave peligro. Después de la heroica defensa sostenida por los bizarras soldados rumanos que defendieron por años el suelo de nuestra patria, el Rey Miguel, instrumento docil de un pequeño grupo de traidores, ha despedido al Mariscal Antonovici, ex Jefe de Estado, de su cargo y (Continúa en la página 3)

Alemania proclama severas reglas para su esfuerzo total de guerra

Berlin, 24 de agosto.—(De la Agencia Demot) Los alemanes se adelantan a las actividades a todos los centros culturales y de recreo en Alemania, como parte del programa del Reich para una guerra total, han sido anunciados por el Comisario del Reich para una Guerra Total, Dr. Joseph Goebbels, en un discurso.

Los nuevos reglamentos disponen que todos los teatros, salas de vodevil y cabarets deben cerrarse a las diez de la noche. Solo unos cuantos cines serán autorizados para seguir funcionando debido a la existencia de valiosos animales.

Las orquestas, todas las academias de música y las escuelas para niños deben cerrar sus sesiones. Solo nueve orquestas sinfónicas y filarmónicas estatales y otros grupos podrán continuar. Otras orquestas deberán ser disueltas en las estaciones ferroviarias.

Los programas de radio y los clubes de teatro deben ser reducidos a un mínimo. Solo se permite el entretenimiento y el deporte y los únicos cauces para la información de la cultura. Las exhibiciones de arte y todas las

Japon extiende a China credito de 400 millones

Tokio, 25 de Agosto.—(De la Agencia Demot) Después del año desarrollo de los negocios del Banco Central de Reserva de China, el gobierno japonés ha decidido conceder a dicha institución un crédito de 400 millones de yens además del crédito de 100 millones suministrado por el Banco del Japon en julio de 1942, según un comunicado expedido por la Junta de Información a las cuatro de esta tarde.

Derde una base japonesa en el sur del Pacífico, 25 de agosto.—(De la Agencia Demot) Las embarcaciones navales japonesas, en un encuentro en la madrugada del 23 de los corrientes, alaron a una flotilla de torpederos enemigos en aguas cercanas a Suong, al oeste de Nueva Guinea. En el contra-ataque, lanzado después por cuatro aviones de combate enemigo, tres de los aparatos fueron derribados. Se infligieron daños a los torpederos que huyeron después de una sañuda lucha.

El enemigo lanzó cuatro aviones de combate a la lucha en una tentativa de represalias, atacando a los japoneses más de diez veces sin causarles daños. Las unidades terrestres japonesas cercanas apoyaron a nuestras embarcaciones.

Unos torpederos enemigos dañados

Un avión grande abatido en Palawan (De la Agencia Demot) Desde el frente del centro del Pacífico, 25 de agosto.—Un avión enemigo grande fué derribado por nuestra fuerza aérea el 23 de agosto en un encuentro en las cercanías de la isla Piliilo, del archipiélago de las Filipinas. (Continúa en la página 3)

7,250 BOMBAS HAN CAIDO YA SOBRE INGLATERRA

Londres, 24 de Agosto.—(De la Agencia Demot) Un despacho de Londres acerca al gobierno inglés en el sentido de haber revelado que los alemanes han disparado una 7,250 bombas, cada una con una tonelada de explosivos contra Londres y el resto de Inglaterra.

En un comunicado conjunto de los ministerios de Aviación y Seguridad Doméstica calcula que por lo menos 2,000 toneladas de explosivos han sido lanzadas sobre Inglaterra en un período de tres semanas hasta fines de julio y otras 5,000 toneladas durante las primeras tres semanas de agosto.

En el extracto más de 100,000 bombas han sido escudadas de Londres a zonas que se cree seguras contra los mortales proyectiles alemanes.

Laurea nombrara a siete Comisionados para todo el país

Para un gobierno más eficiente; el Presidente divide Filipinas en distritos cada uno bajo la supervisión de un delegado suyo

Con el objeto de tener continuamente una estrecha supervisión del gobierno en toda Filipinas, y de poder manejar eficazmente los varios problemas de gobierno que pueden surgir día en día, el Presidente José P. Laurel, en una ordenanza expedida esta mañana, ha dividido el país en siete distritos administrativos los cuales estarán cada uno bajo la supervisión de un delegado suyo.

La ordenanza dispone también que Manila y las provincias de Bulacán, Cavite, Rizal y Palawan, continuarán bajo la directa supervisión y dominio del gobierno central.

El texto de la ordenanza es como sigue:

AL GOBIERNO SE DANA MAS ARROZ

Alzate y Rodriguez cederan al gobierno toda su parte de la cosecha

La publicación de la primera lista preliminar de los precios que el gobierno para la alimentación de la gente pobre de la capital ha estimado la colecta de arroz. El ex gobernador Manuel Alzate, encargado de la recaudación en la provincia de Nueva Ecija, ha sometido la siguiente lista adicional: 500 cavanes

Palay

Manuel A. Alzate	500 cavanes
Ramon J. Ongslaco	50 "
María Martínez	50 "
Teodoro Villacorta	50 "
Donato Silvas	4 "
Eugenio Baltan	1 "

Tanto el ex-gobernador Eugenio Rodriguez, hijo, como el ex-gobernador Manuel Alzate, provinciano, donaron al gobierno una participación que obtengan de la recolección de maíz en sus respectivos terrenos en Nueva Ecija. El ex-gobernador Jacinto Tomacruz también aviso al Alcalde Leon G. Quinto de que hara donación de maíz a la asociación de distrito a que pertenece, 1-82 Bagumbayan

Arroz

Fernando Busuego	1 cavan
Juan Ongslaco	1 "

Las donaciones que vendran de las sociedades cooperativas de productores de arroz de este distrito (Continúa en la página 3)

La Dieta va a reunirse el 6

Tokio, 25 de agosto.—La Junta de Información anunció esta tarde que la Dieta Imperial será convocada a Tokio el 6 de septiembre por un período de cinco días. La decisión para la convocatoria de las sesiones extraordinarias se aprobó en una reunión del gabinete hoy.

Los novincianos salen y dejan casi vacios hoteles y casas de hospedaje

Muchos provincianos que residen en los hoteles locales en Manila desde ayer, en que entró en vigor la Orden No. 10 del Presidente, algunos marchándose voluntariamente a sus respectivas provincias y otros probablemente hospedándose en casas particulares, dejando casi vacios los hoteles y casas de hospedaje locales para tomar datos del movimiento de la despopulación de Manila conforme a la nueva orden presidencial que restringe los viajes de provincias a Manila. Du-

—"Habiendo una necesidad urgente de un continuo ejercicio de estrecha supervisión y dominio administrativo sobre todas las oficinas y agencias del gobierno en toda Filipinas con el fin de atraer eficazmente los varios problemas que pueden surgir día en día, yo, José P. Laurel, Presidente de la República de Filipinas, de acuerdo con el artículo conferido al Presidente en el Título III, Artículo 14, de la Constitución, por el presente promulgo esta Ordenanza:

"Artículo 1. Filipinas por el presente queda dividida en siete distritos administrativos, del siguiente modo: "Distrito Administrativo No. 1.—Comprende las provincias de Batangas, Laguna, Nueva Ecija, Palawan, con oficina central en Iligan, Iloilo. "Distrito Administrativo No. 2.—Comprende las provincias de Ilocos Norte, Ilocos Sur, Abra, La Unión, Provincia Montañana, Ciudad de Zamboanga, con oficina central en San Fernando, La Unión. "Distrito Administrativo No. 3.—Comprende las provincias de Pagsanjan, Nueva Ecija, Tarlac, Pangasinana, Nueva Ecija, Tarlac, Pampanga, Bataan y Zambales, con oficina central en Tarlac, Tarlac. "Distrito Administrativo No. 4.—Comprende las provincias de Batangas, Laguna, Tayabas, Mindoro Occidental, con oficina central en San Pablo. "Distrito Administrativo No. 5.—Comprende las provincias de Cavite, Laguna, Camarines Sur, Albay, Sorsogon y Masbate, con oficina central en Lepasay, Albay. "Distrito Administrativo No. 6.—Comprende todas las provincias visayas excepto Palawan y Masbate, con oficina central en la Ciudad de Cebu. "Distrito Administrativo No. 7.—Comprende todas las provincias de Mindanao y Sulu, con oficina central en Zamboanga. "Artículo 2.—Por la presente se crea el puesto de Comisionado para cada distrito administrativo, como se dispone en el artículo 3 de esta Ordenanza. Facultades y deberes de los Comisionados "Artículo 3.—El Comisionado ejercerá supervisión ejecutiva sobre las oficinas de los diferentes Ministerios dentro de su distrito, y tendrá facultades para el dominio y dirección administrativos sobre las funciones del gobierno nacional dentro de su distrito que el presidente le confiere en esta ordenanza dentro de tiempo en tiempo. (Continúa en la última página)

LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA TARDE EDITADO POR LA "PHILIPPINE PUBLICATIONS"
 Registrado en la Oficina de Correos el 18 de febrero de 1910 como correspondiente
 Director: Manuel V. Villa-Bar
 Director Fiscal: Aparado de Correos No. 775
 Oficina: Calle España No. 212, Manila

NOTA EDITORIAL

NO DEBE SER ASI

Manila quedó semi-paralizada ayer, una situación que debe merecer nuestra más seria consideración. A pesar de los anuncios publicados en esta columna, que una vacación oficial, con la mayoría de los mercados públicos, vitrales, para la vida del pueblo, muchas tiendas y restaurantes, cerrados, y gran parte del tráfico en las zonas no restringidas quedó paralizado, la ciudad quedó paralizada para siempre en este tiempo cuando todo el mundo se iba re-encaminado hacia la buena y ordenada vida municipal.

Así es que no transita la gente como de ordinario por las calles en áreas no restringidas al tráfico? ¿Como es que apenas se podía ver una carrocería? ¿Por qué se suspendió el servicio de tranvías? ¿Tenían motivos de que no era ciertamente la intención de las autoridades japonesas el convertir Manila en una metrópoli muerta durante los ejercicios de defensa.

Así es que nada, las autoridades debieron haber ejercido mayor cuidado en comprender los verdaderos objetivos de los militares y saber el verdadero propósito de los ejercicios de defensa, y empleado mayor diligencia para informar al público acerca de la eficacia de los ejercicios en caso que éstos fuesen permitidos. A las 9 de la mañana los ejercicios de eventualidad comenzaron, seguidos de los ejercicios de emergencia al mediodía que duraron hasta las 2 de la tarde. No había por tanto motivo de que el tráfico se paralizara a las 9 de la mañana y después de las 2 de la tarde. ¿Por qué la ciudad no va a llevar una vida más o menos normal durante las horas no restringidas?

¿Ciertamente una mala inteligencia en cuanto al cumplimiento de las medidas durante los ejercicios de defensa. Esto no debe ocurrir otra vez.

En segundo lugar, hemos notado un letargo general por parte de la gente que, para el caso que sus objetivos de bienestar tales como ejercicios de defensa y ejercicios contra ataques aéreos. Ha habido una lamentable falta de cooperación positiva y de iniciativa. Muchos se pusieron nerviosos y se quedaron en casa. Algunos se escaparon alimentos y contribuyeron a la inflación de los precios.

Con respecto al tráfico vehicular, si una calle está cerrada hay otras más que lo están. Algunos minutos adicionales por un recorrido por las 9 de la mañana y después de las 2 de la tarde, iniciativa, ingeniosidad, adaptabilidad durante algunos días.

Los actuales ejercicios de defensa durarán solamente algunos días. Así es que para esta gente pasiva y ociosa cuando la ciudad adquiere una condición similar que dure varias semanas? Es tiempo de que la gente esté mentalmente preparada. Después de esto se podrá pasar a un mejor ejemplo.

Otra fase de los ejercicios de defensa que debe ser afrontada con severas medidas gubernamentales es la inflación de los precios. Los agiotistas, aprovechándose de la situación, cargan hasta un 200% en los precios de mercancías preparadas para ser dejadas pasar todos los auto-carritos y carromatas y se llevan productos alimenticios para los mercados públicos y los productores que no debían abrigar ningún temor de que sus productos no llegarán a los consumidores. Los preciosos agiotistas, los que inflan los precios con espantosa audacia, no pueden ser tratados con mano dura.

El prejuicio racial en America

Los afro-americanos, a quienes se les niega iguales oportunidades y a los que EE. UU. lucha por la democracia

A continuación viene la segunda serie de los extractos sacados del libro de Pearl S. Buck, "American Unity and Asia", en el que la conocida autora americana pone a diario los objetivos que persiguen los Estados Unidos en el mundo. Este libro es la igualdad del hombre de color con el hombre blanco.—D. de R.

II
 de hecho, afrontar. Con la misma seguridad curiosa que ningún otro hombre puede comprender en Francia, nosotros, los americanos blancos, evitamos la realidad en nuestro propio país, y así nos vemos obligados a ser real sobre el americano de color, cual es, que nuestro prejuicio racial, que niega la democracia. Nos negamos a afrontar, porque queremos cambiar el "status" del hombre de color. Queremos conservar como el servidor del hombre blanco.

 Leo con interés la publicación lo plan que tiene a mejorar las condiciones bajo las cuales el pueblo de color tiene que vivir y trabajar. Pero me da tristeza que se vena el prejuicio racial, y se remuevan sus efectos, quedará el amargo hecho de que el americano de color debe servir a los blancos en un mejor empleo por estar mejor educado y tener mejor casa, o por haber tenido en sus años muchos más conocimientos que los blancos. No creo que el prejuicio racial le dar una oportunidad igual con el americano blanco de su clase y habilidad, servirá a los blancos, le seguirá negando la democracia.

(Del Capítulo I: "Una Carta al Times").
 (Se continúa)

EJERCICIOS AEROS

Hora: Del 27 al 31 de agosto.
 Fecha: De 8.30 a 11 a. de 12.30 p.
 Lugar: Aerodromo Nielson.
 Número de aviones: Cuatro.
 Los vuelos de ejercicios contra objetivos solitarios, desde una altura de 500 metros.



Hace algunos días, la asociación de productores de arroz hizo otro halagadora promesa de donar unos 4,000,000 de canavens de arroz a los habitantes de Manila y sus alrededores. La promesa es hermosa y puede aplicarse temporalmente a las necesidades de aquellos que desde hace tiempo han estado viviendo como resultado del estado fabuloso del grano en un único lugar donde se puede conseguir.

Al público, en embargo, no se le puede agasajar permanentemente con un festín imaginario como el ofrecido por el Príncipe Burmedica al matrimonio "Las Mil y Una Noches". La experiencia del pueblo sobre la ahora célebre "Luz de Honor" de los aeropropietarios que son los donantes que tan lacrimosamente respondieron a la apelación del Sr. Manuel A. Roxas, es demasiado reciente para ser olvidada. La hermosa promesa terminó después de un mes y poco, con una lista parcial de 18 donantes incluyendo una lista completa de arroz (maíz y palay).

Después de tal experiencia, una oferta de 4,000,000 de canavens será suficiente otra hermosa promesa. Palabras bonitas y expusmas, no significan nada!

Si los productores de arroz son realmente sinceros, deben saber que no hay necesidad de tantas elocuentes promesas y hermosos discursos. Si ellos quieren pagar una enemiga para halagar ciertos oídos o ganar el favor popular. Las palabras nunca han significado nada a los ojos del grano—excepto, tal vez, en los cuentos sobre milagros. Si tienen tiempo para palabras deben ser usadas también para el trabajo. Lo más importante para los productores de arroz es que atiendan los problemas de sus agricultores. Área más extensa, supervisar el riego, animar a los sembradores y aparceros, cavando y arando las tierras, etc. Si ellos no es necesario. Estas actividades producirán arroz abundante.

Largo, cuando hayan cumplido su deber patriótico de aumentar la producción arrocerá hasta un punto de propia suficiencia, no podrán vender la cantidad prometida al gobierno a precios oficiales, sino que su propia gente no correá peligro de hambre. Esta será la razón por la que seremos mucho más elocuentes que hermosas promesas.

LA PAZ Y LOS HOMBRES

Por Marceliano Ocampo

—Habeis orado ya por la paz?...
 —Pregunto una vez más a un grupo de jóvenes después de otro día de ayuno.

Uno de ellos Interrogó, a su vez: "¿Por día de rogativas, señora?"
 —"Por día de rogativas, señora."
 —"¿Por día de rogativas, o no, el que quiere orar, orará todos los días."
 —"¿Por día de rogativas, o de la Iglesia, en los oídos de aquella juventud errante todavía resonaba la consigna como una maternal advertencia."
 Recordamos este trivial incidente al recordar uno de los telegramas recientes recibiendo de que el Imperio Japonés vendió la paz. Una oración de un minuto por la paz de los héroes de la guerra civil, y el Imperio Japonés, tan poderoso, se vale de la oración para rebatirse su sentimentalismo espiritual, ¿qué no lo haría el Imperio Japonés, un pueblo eminentemente religioso como Filipinas? ¿Que son treinta, sesenta, cien oraciones al mes compuestas por el administrador de una Ideal infinitamente grande que la paz universal?"
 —"¿Por día de rogativas, o no, el que quiere orar, orará todos los días."
 Así, de tantas rogativas hasta culminar la acción en una verdadera oración, vendió la paz. Una paz de nombre, nada más; no una paz artificial como el juramento del Imperio, ni pura, como la paz de los héroes, ni pura, como la paz de los santos, ni pura, como la paz honrosa, digna, inmutabile, triunfal, santificada y gloriosa. "¡Piedad, piedad!"
 —"¿Por día de rogativas, o no, el que quiere orar, orará todos los días."
 Recordamos este trivial incidente al recordar uno de los telegramas recientes recibiendo de que el Imperio Japonés vendió la paz. Una oración de un minuto por la paz de los héroes de la guerra civil, y el Imperio Japonés, tan poderoso, se vale de la oración para rebatirse su sentimentalismo espiritual, ¿qué no lo haría el Imperio Japonés, un pueblo eminentemente religioso como Filipinas? ¿Que son treinta, sesenta, cien oraciones al mes compuestas por el administrador de una Ideal infinitamente grande que la paz universal?"
 —"¿Por día de rogativas, o no, el que quiere orar, orará todos los días."
 Así, de tantas rogativas hasta culminar la acción en una verdadera oración, vendió la paz. Una paz de nombre, nada más; no una paz artificial como el juramento del Imperio, ni pura, como la paz de los héroes, ni pura, como la paz de los santos, ni pura, como la paz honrosa, digna, inmutabile, triunfal, santificada y gloriosa. "¡Piedad, piedad!"

Tagalog Lesson
 Lesson 11 Aug. 20 Saturday
 Colors: Maga bulag; bulag, idel-...
 Opa, Opa three, four, five, six, seven, eight, nine, ten, eleven, twelve, there are eleven men.

Tagalog Lesson
 Lesson 12 Aug. 20 Saturday
 Colors: Maga bulag; bulag, idel-...
 Opa, Opa three, four, five, six, seven, eight, nine, ten, eleven, twelve, there are eleven men.

De la Hora Transeunte

Por FEDRO AUNABIO
 LA MISMA COSA

Con motivo de los ejercicios de defensa en Manila, los tenderos en el mercado de abastos, escandalosamente los precios de los artículos de primera necesidad; hay un clamoreo general contra tales abusos y entre los que se quejan, los que más se figuran fácilmente acomodados que tienen depósitos en los bancos. Esto nos hace acordar al bozillo de cada cual, no hay pobres ni ricos. Todo el mundo desea comprar barato, o a un precio justo y razonable; todo el mundo desea que el gobierno obre con mano dura castigando a los especuladores.

Preguntad, sin embargo, al arrocer por qué encarece el arroz en el mercado "libre", y os dirá que esa es la ley "natural" de la oferta y la demanda de la economía clásica. O más claro, que el productor del arroz que quiere vender su arroz al máximo de ganancia, venderá caro su artículo y obtener el máximo de ganancia del público, pero negando ese mismo derecho al tendero del mercado de abastos, el tendero con parsimonia que no necesita para su consumo. De donde resulta que, dentro del régimen económico individualista, cada uno tira por su lado y no mira más que por su propia conveniencia personal. El gran hacendado o propietario que trata de hacer un negocio con el extranjero trata de intereses ajenos que le perjudican, y reniega de ella cuando afecta a su bolsillo o limita sus ganancias.

Mientras esta estructura económica no se reforme con salud, y a no separar lo que significa la economía de guerra con tiempos de emergencia, es inútil quejarse contra estos abusos; y si no aceptamos una forma de economía intervenida, o planificada, de parte del Estado, el rico que siempre dice que hay que pagar caro el arroz, pero que no quiere pagar caro el arroz, se creará siempre explotado por el pequeño tendero que le vende caro en días de mucha demanda, y el pequeño tendero a su vez se sentirá lo mismo, despidiéndose existencia y explotado por el pequeño arrocer que no quiere pagar caro el arroz que le pide un ojo de la cara por lo que es vital para su existencia.

En otros términos, que la explotación se hace general, sin distinción de clases, tanto para los que tienen como para los que no tienen. En esto al menos hay igualdad y democracia.

Laurel nombra a siete...

(Continuación de la página 1)
 delegaría y tendrá supervisión general de las provincias, ciudades y municipios situados fuera de su jurisdicción territorial.

"Artículo 4.—Cada Ministro asignará a un representante especial para el manejo de asuntos especiales, a la oficina del Comisionado de cada distrito administrativo, y el Comisionado actuará en todos los asuntos que afectan al Ministerio de su origen."

"Artículo 5.—El Comisionado de Manila y las provincias de Bulacan, Cavite, Rizal y Palawan continuarán que la gane el Papa. Con el Papa, que es el depositario de las doctrinas de paz de salvación al mundo; con el Papa, que es nuestro Rey; con el Papa, que es nuestro Padre y Maestro indefectible. Será la única manera de conseguir la justicia sobre la iniquidad, el espíritu sobre la materia, el cielo sobre la tierra. Que sea la palabra la única manera de que la gane Dios."

Para la casa de Rizal

La Philippine Publication: recibiendo ayer la suma de P100,000 para el mantenimiento y fondos para la Preservación de la Memoria de Rizal, enviada por el Royal Bazaar, Echevarría y el Comis. de Obras P. N. C. Gregorio Martínez de los Reyes P.

